

TEMA: Trabajo

SUBTEMA: Programa mes 13

REFERENCIA: Guadarrama, J. (16 de enero de 2020). Anuncian el programa 'Mes 13' para becarios. *Excelsior*. Recuperado de <https://bit.ly/2NmjTk9>

NOTA:

### **Anuncian el programa 'Mes 13' para becarios**

La Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS) anunció la estrategia “Mes 13”, que involucra una serie de acciones para garantizar que las y los becarios del programa insignia del gobierno, Jóvenes Construyendo el Futuro, se vinculen al mundo laboral, se autoempleen o reanuden sus estudios.

El subsecretario de Empleo de la dependencia, Horacio Duarte Olivares, explicó que el Gobierno federal promoverá una transición exitosa de la beca al empleo, mediante acciones como el otorgamiento de un certificado de capacitación; el ingreso a una bolsa de trabajo promovida por el Servicio Nacional de Empleo (SNE).

Así como la realización de ferias del empleo y que, de la misma forma la Secretaría de Educación Pública (SEP) otorgará incentivos para la reanudación de estudios, además de la apertura de módulos de autoempleo y emprendimiento, entre otros aspectos.

Tal anuncio se realizó en el marco de Reunión de secretarios del Trabajo y Homólogos de los Gobiernos Estatales que se realizó en Querétaro, en la que Duarte precisó que “tenemos la encomienda del presidente Andrés Manuel López Obrador de garantizar una transición exitosa para nuestros jóvenes becarios que son el corazón del programa”.

De esta forma, detalló que al concluir su capacitación laboral, luego de un año, en el “Mes 13”, las y los becarios podrán obtener una certificación, así como cursos presenciales en línea para ampliar sus conocimientos.

Agregó que el Servicio Nacional de Empleo (SNE) promoverá el ingreso a la Bolsa de Trabajo con más de 60 mil empleos que ofrecer, atención presencial y personalizada para que puedan encontrar una oportunidad laboral.

El SNE ofrecerá asesoría personalizada sobre las vacantes de acuerdo al perfil laboral.

Se promoverán ferias de empleo con opciones que oferten un salario bien remunerado, prestaciones de ley, vivienda, servicios de salud. El acompañamiento durante el proceso de contratación es la base de la estrategia del Mes 13”, afirmó

Agregó que desde la plataforma de Jóvenes Construyendo el Futuro, para seguir haciendo en el ambiente web, el SNE y sus Bolsas de Empleo jugará un papel fundamental en el proyecto para hacer actividades de coadyuvancia para lo que vendrá en el futuro.

En coordinación con la Secretaría de Educación Pública (SEP) se incentivará la reanudación de los estudios, principalmente a través de Prepa en Línea, Universidad Abierta y a Distancia contando con un componente de becas.

Igualmente, el módulo de autoempleo en donde se brindará un catálogo de plataforma para poder conectar a profesionistas independientes con contratistas por proyectos, en donde se abrirán nuevos mercados a artistas, artesanos con la Secretaría de Cultura, Amazon y otros aliados.

Otros módulos serán el emprendimiento colectivo, certificación de habilidades, emprender un negocio, cursos presenciales y en línea.

Con las Entidades Federativas se llevarán líneas de acción para la difusión de los servicios del SNE y abrir espacios para llegar a sectores económicos en los estados. Duarte dio a conocer que a un año del arranque del Programa Jóvenes Construyendo el Futuro (JCF), un millón 62 mil 284 jóvenes, de entre 18 y 29 años de edad, reciben una beca mensual de 3 mil 600 pesos mientras se capacitan y desarrollan sus habilidades para obtener experiencia en el mercado laboral; además de contar con 205 mil 319 tutores y 155 mil 39 centros de trabajo en toda la República Mexicana. En cuanto a los niveles educativos, el 39.7 por ciento cuentan con preparatoria; el 16.1 con licenciatura; el 24.7 secundaria y 15.8 por ciento primaria. Las y los becarios participaron en áreas administrativas, de cultura y deporte, en actividades agropecuarias, oficios, ventas, servicios y ciencia y tecnología.

De la misma forma informó que “hicimos un análisis estadístico para saber qué están pensando los jóvenes y cuáles son nuestras posibilidades en el Mes 13 que es la estrategia para ofrecer a los aprendices un abanico de opciones para que sigan construyendo su futuro y asegurar una transición exitosa”.

Destacó que “lo primordial es obtener un empleo formal, autoemplearse, emprender un negocio, emprendimiento colectivo o continuar sus estudios y certificar las habilidades adquiridas y cursos presenciales en línea para continuar así una capacitación en esa modalidad”.

#### **COMENTARIO:**

A un año de la puesta en marcha de Jóvenes Construyendo el Futuro (JCF) que resulta ser uno de los programas insignia del gobierno del presidente López Obrador, el programa “Mes 13” busca garantizar los vínculos y medios necesarios para que una

vez cumplido el año de ser beneficiario de la beca, se otorgue una certificación que les sea útil para la búsqueda de empleo, así como asesoramiento durante este proceso, e incluso la reanudación de sus estudios, herramientas que les den la oportunidad de abrirse paso en el mercado laboral.

Una de las preocupaciones desde el inicio de este programa es que no cumpla con las expectativas de emplear a los jóvenes beneficiarios, pues no está asegurada su permanencia en la empresa, organización o institución que funge como su tutor.

Además de que menos del 5% de los Jóvenes inscritos han obtenido un empleo formal<sup>1</sup>, ya que algunas empresas utilizan a los aprendices como mano de obra gratuita, pero será hasta febrero que se revelará los primeros resultados.

**RESPONSABLE**

Cynthia Guadalupe Hernández Rojas

---

<sup>1</sup> Webber, J. (13 de enero de 2020). Jóvenes construyendo el futuro: el panorama a un año de su inicio. *Milenio*. Recuperado de <https://bit.ly/3dhp4w5>